
геннадий гуЛин, ПредПриниМатеЛь

Когда меня пригласили в первый раз на гольф, я ни-
чего не знал об этом виде спорта. Но когда я вышел 
на рейндж и увидел природу на гольф-поле и рядом с 
ним, я влюбился в это место. Это был рай: летали кра-
сивые птицы, бегали маленькие зверьки, вокруг были 
красивые водоемы. Время на это увлечение стало по-

являться самой собой, а энергии и здоровья стало во много раз больше. 
Сейчас я стараюсь заниматься в клубе два раза в неделю, читаю о гольфе 
на всех интернет-ресурсах, которые пишут о нем. постоянно поддерживаю 
связь с членами клуба, которые стали для меня друзьями и партнерами.

андрей КуЛьКо, генераЛьный диреКтор 

ао «южная винная КоМПания»

Когда получается игра, когда с тобой в игре дру-
зья — это настоящее удовольствие. На Кубани гольф 
находится в начале, надеюсь, большого пути. Меня 
радуют детские академии в «Раевском» и в гелен-
джике. Уверен, в недалеком будущем у нас появятся 

свои международные чемпионы. Благодаря совместным усилиям бизнеса 
и государства можно развить гольф и сделать этот прекрасный вид спор-
та более доступным для широких масс, тем более что наша земля очень 
богата талантами.

донат новиКов, ПредПриниМатеЛь 

В первый раз я взял клюшку 5-6 лет назад в Турции, 
это была любовь с первого взгляда. Мы отдыхали на 
вилле, которая находилась на гольф-поле, видели, 
как играли люди. Мне стало интересно, я зашел в 
гольф-клуб — просто посмотреть. 

Конечно, игра в гольф занимает время, но грамот-
ное делегирование полномочий при ведении бизнеса решает эту проблему. 
Важно находить возможности для хобби, оно дает ощущение счастья и повы-
шает уровень продуктивности в работе. для меня лично это еще и возмож-
ность провести время с семьей, поскольку мы в основном играем с супругой.

ниКоЛай ЧиненКов, реСторатор

я усиленно занимаюсь гольфом 1,5 года, а клюш-
ку в руках держу 2,5. Когда наступила пандемия, 
единственными спортивными заведениями, которые 
работали, были гольф-клубы. В тот период мое ув-
лечение приняло серьезные обороты. Сейчас я ста-
раюсь участвовать в разных турнирах, в том числе 

и в тех, которые проходят в других регионах России. по мере возрас-
тания качества игры планирую все больше выезжать на соревнования. 
Они меня вдохновляют, ведь чем лучше играешь, тем сильнее желание 
продолжать.

видов спорта, можно играть и  тренироваться 
с близкими людьми»,—  напомнил он.

Что вЛияет на цену В каждом из ку-
банских клубов есть несколько тренеров, имеющих 
разную классификацию. Стоимость тренировки 
одного человека в «геленджик гольф Резорт» ва-
рьируется от 4 тыс. до 8 тыс. руб. в час. В стоимость 
урока входит весь необходимый инвентарь.

«Раевский» предоставляет возможность само-
стоятельной тренировки для новичков: можно взять 
в аренду клюшку (цена —  300 руб., время не огра-
ничено), корзину мячей (50 штук —  300 руб.) и по-
пробовать силы на  полях driving- range и  putting- 
green. Занятия с тренером обойдутся в 5 тыс. руб. 
в  час, необходимое оборудование также входит 
в  стоимость. «Такие уроки помогут больше погру-
зиться в  атмосферу игры, поскольку специалист 
внимательно следит за всеми движениями челове-
ка, знакомит с  историей гольфа, видами клюшек, 
хватов, стоек. В гольфе нет мелочей, каждая деталь 
влияет на результат»,—  говорит игорь попов.

помимо занятий, игрокам необходимо оплачи-
вать экипировку. Ее можно приобрести при самих 
клубах и в интернет- магазинах —  как в России, так 
и за рубежом. по словам Александра Жучкова, сто-
имость товаров для гольфа мало отличается от цен 
на экипировку в большом теннисе, футболе и дру-
гих видах спорта. В  России представлен большой 
ассортимент почти всех производителей одежды 
и обуви, в том числе отечественного производства. 
«Если сравнивать с другими видами спорта, экипи-
ровка гольфиста по  стоимости приближена к  хок-
кею или горным лыжам»,—  заметил Александр 
Жучков.

игорь попов считает, что оборудование для 
гольфа в принципе не может стоить дешево, ведь 
в экипировке важно все: материалы, качество, ста-
тус бренда. У английских производителей доволь-
но лояльная ценовая политика, но если прибавить 
к  стоимости затраты на  доставку и  необходимые 
для этого сроки, экономия получается не  самой 
целесообразной.

игра на ПерСПеКтиву Развитием 
гольфа на Кубани занимаются активисты в частном 
порядке, региональные федерации и представите-
ли гольф- клубов.

Мнения

Виталий пахолкин, председатель Обществен-
ной организации «Краснодарская краевая федера-
ция развития гольфа», рассказал, что в 2015 году 
на  базе спортивной школы «победа» в  Новорос-
сийске открылось отделение гольфа. после этого 
были достигнуты договоренности с гольф- клубами 
«Раевский» и  «геленджик гольф Резорт», чтобы 
дети могли тренироваться на  базе этих объектов. 
Это стало отправной точкой развития детского 
гольфа в  крае, сформировалась сборная региона 
по  гольфу. дети начали ездить на  всероссийские 
соревнования в другие города.

«В  26 школах из  24 муниципальных образова-
ний открылись секции по школьному гольфу. Учи-
телям физкультуры, прошедшим соответствующую 
подготовку, Ассоциация гольфа России подарила 
обучающее и  игровое оборудование. В  детском 
лагере ”Ейск” удалось установить спортивное поле 
для мини-гольфа на  18 лунок, обучить инструкто-
ров для работы на детских сменах и провести Кубок 
России»,—  рассказала галина Антошина, пре-
зидент Региональной общественной организации 
«Федерация гольфа Краснодарского края».

Сейчас, по словам Виталия пахолкина, в спор-
тивной сборной команде Краснодарского края 
по  гольфу шесть юниоров. «В  этом году мы по-
сетили все пять этапов юниорского тура, которые 
проходили в  разных городах страны. планируем 
впервые провести в  геленджике с  11 по  14 ноя-
бря Чемпионат Краснодарского края по  гольфу. 
Ожидаем, что на  него приедут порядка 100 спор-
тсменов со  всей России»,—  добавил Виталий 
пахолкин.

Он выразил уверенность, что гольф в регионе 
будет развиваться. Многие инвесторы готовы вкла-
дывать деньги в новые гольф- клубы. В частности, 
планируется строительство второго клуба под 
геленджиком, также решен вопрос о  возведении 
гольф- клуба в  Сочи. преимущество Кубани —  
в том, что ее климатические особенности позволя-
ют играть и проводить соревнования почти круглый 
год. В  остальных регионах спортсмены начинают 

тренировки поздно —  в апреле, а заканчивают уже 
в октябре.

«дополнительным стимулом для развития 
гольфа в  Краснодарском крае может стать строи-
тельство малых форм в крупных городах. и  тогда 
дети и взрослые смогут более широко знакомиться 
с  этой игрой. В  данный момент наша федерация 
ведет строительство такой площадки на 800 кв. м 
в Новороссийске на базе спортшколы ”победа”, где 
дети смогут бесплатно заниматься перед тем, как 
выходить на  поле чемпионского класса»,—  поде-
лился Виталий пахолкин.

Кроме того, для развития этого вида спорта 
в регионе нужна помощь краевых ведомств —  ми-
нистерств спорта и  образования, считает галина 
Антошина. Эксперт уверена: в столице Кубани тоже 
должны быть построены гольф-поля —  как част-
ное, так и  муниципальное, чтобы местные жители 
имели возможность познакомиться с  этим видом 
спорта и  отдать детей на  учебу в  региональную 
школу гольфа. «поле можно построить с  неболь-
шими капиталовложениями на  участке примерно 
1 га. Мы готовы оказать консультативную помощь, 
содействовать в  подготовке тренеров»,—  сказала 
галина Антошина. по ее мнению, в Краснодаре —  
городе с  высокой деловой активностью —  гольф-
клуб станет точкой притяжения и статусным местом 
для отдыха и проведения переговоров среди пред-
ставителей бизнес- сообщества.

В гольф- клубах есть детские академии. К при-
меру, в «геленджик гольф Резорт» занятия с опыт-
ными тренерами для юных спортсменов проводятся 
дважды в неделю. Свой вклад в продвижение дет-
ского гольфа вносит и «Раевский»: его ученики тре-
нируются три раза в неделю. дети начинают посе-
щать крупные соревнования с первого года занятий 
и  ежемесячно участвуют во  внутренних турнирах 
клуба. Стоимость абонемента в  обоих учреждени-
ях —  5 тыс. руб. в месяц.

Николай Чиненков уверен, что развитие гольфа 
тормозится из-за стереотипов о  его дороговизне. 
Однако оборудование нужно для любого вида спор-
та —  что для дайвинга, что для гольфа, отметил 
он. и  все  же с  каждым годом все больше людей 
вовлекаются в игру. «Рано или поздно гольф будет 
развиваться больше и больше,—  выразил надежду 
Николай Чиненков. —  я  вижу, как родители при-
возят детей в гольф- академии в геленджике и под 
Анапой, наблюдают за игрой, вовлекаются, расска-
зывают друзьям».

по словам игоря попова, в условиях пандемии 
гольф —  один из самых безопасных видов спорта, 
ведь во флайте (команде) могут идти не более че-
тырех человек и, как правило, гольфисты находятся 
на большом расстоянии друг от друга, которое пре-
вышает социальную дистанцию в  1,5 м. плюс это 
времяпрепровождение на свежем воздухе в эколо-
гически чистом месте, что тоже очень важно. n

на Кубани еСТь два поЛя дЛя ГоЛьФа — 

на КурорТе «ГеЛенджиК ГоЛьФ резорТ» 

и на ТерриТории ГоЛьФ-КЛуба «раевСКий» 

между анапой и новороССийСКом
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